

*Nada Indiferente*



*Manuel del Valle*  
*m.delvalle@protonmail.com*

Lee / Descarga /Copia / Difunde



Este libro acabó de editarse entre Fraguas y Tetuán en otoño de 2017

Impreso en papel reciclado en Paskin Estudio (Ateneo Cooperativo Nosaltres)

Disponible en PDF en <https://nadaindiferente.noblogs.org>

Grapado y plegado a mano

## 1. No me gusta

No me gustan los museos. No me gustan las bibliotecas. No me gusta nada de aquello que represente la multiplicidad de todas las opciones muertas.

No me gustan los cultos que se exhiben. Ni los incultos. No me gusta el tamaño de tu miembro. Ni que a las esculturas viejas se les caiga junto con los brazos. No me gusta la pereza de los escultores de bustos. ¡Ni que solo fuésemos cabeza! No me gusta la gente que ni es solo cuerpo, pero a la vez, creo que todos somos cáscaras vacías que nos despertamos vivos un día y

¡Hala a mover las patas! No me gusta pensar que los artistas siguen escribiendo, y los jueces dictando y los pintores representando. Porque un día habrá solo tantas leyes, pinturas y cuadros que el mundo será sólo un museo. No me gusta pensar que haga lo que haga el dólar seguirá existiendo. Y haga lo que haga habrá pasado un minuto cuando hayas leído estas líneas. Uno tras otro. Eso es así. Aunque no me gusta que sea así. No me gusta que

las vallas separen los colores de los mapas y que haya que hacerse carne picada para atravesarlas. Porque el otro día me dio por pensar en eso: que a un lado o al otro somos carne picada atravesando una y otra vez la maquinaria. Perdiendo peso, poco a poco hasta que desaparecemos.

No me gusta que todo el mundo acepte sin plantearse el paso del tiempo, porque eso me condena. Porque aunque tire mis relojes y ardan mis tarjetas, al volver de donde fuera en el papel del autobús seguirán grabadas las cifras y en mi cabeza a fuego resonando una a una: Mil-novecientos-noventa-y-siete. Porque no me gusta. Pero sé que aunque quisiera no podría olvidarlo, y sé que si bajo a la calle y pregunto todos sabrán que es un año determinado y

todos estarán de acuerdo en eso. Y podré calcular mi edad, aunque nadie sepa ya lo que eso significa. No me gustan los sistemas que llaman a otros cosas malas y se dicen a sí mismos democracias. No me gusta que si salgo a la calle y pregunto la gente lo tenga tan claro y me digan “que claro que sí” y repitan lo aprendido y le pongan apellidos: la representativa, la de las dos cámaras, la que aun así es de sangre azul e incluso la que al mismo tiempo se dice monárquica. No me gustan los eufemismos de los medios, tampoco los

eufemismos de los médicos, pero menos aún los eufemismos que se convierten en ley y reprimen. No me gusta que la gente discuta por no estar de acuerdo. No me gusta que la gente esté tan de acuerdo. Con todo y con

todos. No me gusta que todo deba deberse a algo, ni que ese algo deba tener sentido. No me gusta la gente incoherente. Pero menos aún la que se cree coherente. Yo soy ambas. No me gusta que el estado se meta en todo. No me gusta que el estado intervenga. No me gusta que el estado no intervenga y nos eche a los perros de los mercados liberales. No me gusta cuando el león hace bailar al payaso que canta lo que hace bailar al público. Ya lo he dicho.  
No me gustan las bibliotecas.

## **2. Estamos mudos**

Estamos mudos. Los que sabemos que no sabemos nada estamos mudos. Y gritan los necios. Estamos mudos mientras gritan los altavoces de la intolerancia. Mudos mientras nuevos fascismos se alzan a ambos lados del océano. Mientras la reacción es reaccionaria y todo discurso mera apariencia a ambos lados de la piel. Estamos mudos los que cuestionamos nuestra propia coherencia. Quizá precisamente porque cuestionamos nuestra propia coherencia. Es entonces cuando la boca cerrada es asesina, porque el silencio es un arma que se alinea siempre con los poderosos. Sin razones completas mientras el enemigo está demasiado seguro de sí mismo. Demasiado armado de nuestro silencio pero sobre todo de nuestra colaboración soterrada, del peso de las piedras que seguimos lanzando sobre nuestro propio tejado, del peso de cada uno de los votos que emitimos a través de nuestro consumo y nos incluyen en su orden sagrada. Que no podemos llamar suya sin decir que es también nuestra...

### 3. Desiguales

Y cómo te atreves  
a hablarme de igualdad  
cuando se abre un abismo  
y es tanta la diferencia que nos separa.

Cómo te atreves  
a hablarme de igualdad  
cuando es tan alta la diferencia  
y más altas las vallas  
y es más que falaz venirme a  
hablar de relativismo cultural.

No estamos al mismo nivel  
tu cultura y tu poder  
arrasan por donde van  
No se pueden comparar  
A mis manos y mis pies.

No somos iguales a ti.  
No somos iguales no,  
Que usted está arriba,  
Jodiéndome a mí.  
Que yo estoy jodido  
y que esto es así.

Que tienes las armas,  
Que tienes los medios,  
Que lo tienes todo...

Menos a mí.

#### **4. Hace 38 años**

Tres ocho. Hace treinta y ocho años había una ley que cerraba los culos en España. Al menos la había. Pero no los cerraba. Hace cientos de años había y hay una ley que sancionaba a la insumisa, a la negrata y al marica. Había ley, no siempre escrita pero la hay y la había. Pero no cerraba los coños de leer ni los negros de sentirse personas, al menos no todos. Porque había ya un mendigo que centralizaba su margen y se abrogaba por propio el derecho al abrigarse entre los otros. Que no haya una historia contada no quiere decir que no la haya. Qué más da si han ganado la batalla en el pasado, eso es obvio o no estaríamos ahora escribiendo. De lo que se trata es que hay bocas abiertas y coños encendidos. De lo que se trata es de que hay quien muestra sus pudores con orgullo sabiendo que solo son pudores para aquellos que les juzgan con la historia del pasado, pero sabedores de que son los hijos de la estirpe, de otra historia secreta que jamás contaron. Porque de lo que se trata es de que había bocas y coños que gemían con orgullo frente al bastón del tirano, del patrón, del mayor, del tirano. Del blanco, del hábil, del correcto. Del pulcro que nunca tuvo que buscar su voz para escribir desde los márgenes porque fue siempre dueño de la voz y del discurso que forjaron la moral y la historia.

#### **5. La verdad es un caballo acostado sin luna**

La verdad es un caballo acostado sin luna que huele fuerte en su coraza de cuero con ojos de escarcha. La verdad es un galgo moribundo y una pena desierta. La verdad no es de verbo y no tiene carne, pero duele y se sufre al ocultarla. La verdad no tiene un rostro solo. La verdad depende del orden de los huesecillos del tiempo. Y sólo cuando se sabe ganadora del tributo del cadáver, solo sale y se publica entre las galas del difunto.

## **6. Basta de una izquierda desolada**

Basta ya de una izquierda desolada. Basta de una izquierda que suspira. Basta de una izquierda poco izquierda. Basta de una sola ideología que segrega. Basta de combatir la discriminación con otro tanto. Basta del fascismo al fascismo. Y basta de la guerra lógica. Basta de guerra santa y justa. Pero basta ya también de paces neutralistas y retóricas objetivas. Combatamos el símbolo con otro tanto, el lenguaje con otro idioma.

## **7.**

Hay veces que las rimas cortan las espaldas desnudas y las canciones cicatrizan en palabras. Hay días que el papel no es más que eso y otros que la ley se torna risa. Hay meses que se suicidan del calendario y años que se estiran rezagados. Hay madres que cuentan los segundos sin pulso de sus hijos y pueblos enteros que no son sino bastardos. Hay labios que llegan a la tumba sin ser usados y pechos que no alteran en su vida el ritmo de su paso. Hay cerebros que solo son tocados por manos enguantadas. Cuando ya es tarde para excitarlos.

## **8. Desde dentro**

Critico a mi sistema.

A mi estado, a mi país

a mi familia, a mi persona.

Desde dentro...

Porque estoy metido hasta los huevos.

## **9. Hoy lo siento**

Que es imparable la maquinaria repulsiva del turismo. El engranaje absurdo del consumo. Hoy tengo el cementerio abierto ante mis ojos. La seducción en masa del mono proletario, del ser amaestrado. Hoy lo siento en los dedos más allá del esfínter. Al fondo. Fragmentada. Hoy sus voces me taladran las sienas: líquidas y envasadas. Sus cantos me parecen grotescos: los susurros sinceros sin voz suficiente, los orgasmos fingidos resonando a truenos.

## **10. Podéis luchar**

Podéis luchar, sois nada frente a todo pero podéis luchar. Yo prefiero no creer en su guerra, no luchar por saberla ya ganada, para no tener que seguir más tiempo en su jueguito pendejo.

## **11. Tantísimo dolor**

Tantísimo dolor condense y concentrado. Tantísimo dolor sostenido y latente y quieto. Parado en la cotidianeidad fría del aguantar lo que nos echen, lo que nos echen, lo que nos echen con agua fría.

## **12. México I**

“Lo que ha pasado en México ha sido el hundimiento de un sistema económico y el alzamiento de otro. El hundimiento de un sistema de valores y creencias y el alzamiento de otro. Un estilo de vida, y otro. Lo maya y Lo otro. Y nosotros en medio luchando para no desgarrarnos. Dos realidades que te tiran y retuercen. La discriminación es de todos para todos. Aprendemos una lengua y olvidamos otra. Aprendemos a sobrevivir en la gran ciudad pero a costa de olvidar como se cultiva el maíz: La tumba y la quema... y la milpa desierta”.

### **13. Deuda de Cuidados**

“Es triste que tengamos que cruzarnos el océano para venir a cuidar a sus niños y viejitos... a limpiar sus casas y a ordenar su orden con horarios y jornadas mal pagadas. Es triste que vuestros bebés crezcan en manos de otras y nuestros bebés en manos de otras y tengamos que haber viajado kilómetros y kilómetros para sostenerlos mes a mes con vuestro dinero. Es jodidamente triste que tengáis que importar la limpieza y el cuidado, porque en vuestras lógicas solo se habla de deudas económicas, de ingresos, titulaciones y méritos. Pero hoy me da por hablar de esas otras deudas de las que nadie habla, de la deuda de cuidados, de la deuda del colonialismo, de la deuda de género y de clase y de edad y sacrificio, de la deuda ecológica, y de esas tantas deudas de violencias que contrajisteis con el sur. La violencia es violencia venga de quien venga y si la ejercen unos estados contra otros se llama institucional... a eso nadie lo llama terrorismo. Y al final siempre acabamos cargando las mismas. Ustedes la lían y luego nosotras cargamos el bulto, recogemos los cascotes y alimentamos a los hijos... Tanto ideal y tanta bomba, váyanse a mi país que allí sí le matan a uno... ya verían, tanto derecho y paparrucha. Allí le desaparecen a uno, si es hombre, que a las mujeres ni eso, que ya de por sí llevamos siglos desaparecidas.”

### **14. México II (Bienvenido a Cancún)**

“Te quito el modo de sustento y te obligo a venir a mi ciudad, a mis dominios... donde el kilo de mayita se vende barato... donde puedes comprarlo todo y a todos si tienes dinero... bienvenido a Cancún, mi pequeño campesino iletrado.... rehaz tu vida, saca tu vivir y trabaja para mí. Te privatizo los campos y te ofrezco un salvavidas, para que si quieres sobrevivir lo hagas tirando de mi carro...”

### **15.**

País no tienen los que gobiernan país lo tienen los gobernados. Para oprimirlos.

## 16. Me quitaron el oro

Me he comprado unas orejas muy grandes para oír susurrar al viento y un vestido de plata para engañar a quienes ansían el oro. Me he comprado un puñal de amistades derramadas y un jarrón de peces muertos, a ver si crecen unas flores:

Me quitaron el oro, me lo quitaron todo.  
No me quitaron el oro, me lo quitaron todo.  
Me lo quitaron. Te lo quitaron.  
Me lo quité y me lo dejé.  
Me dejé.  
Te dejaste.  
Me quitaron el cuerpo.  
Me quitaron el verbo.  
Me quitaron el sexo.  
Me lo quitaron.

Te lo quitaron con miedo. Me lo dejé con miedo en el cuerpo, con miedo en el verbo, con miedo en el verso. Me lo quité. Me quité el vestido me quité el anillo. Me quité los golpes y me los dieron. Me agarré al vestido me agarré a mi voz. Me agarré a mi sexo y me descubrieron. Me agarré al vestido me agarré a los golpes me agarre al anillo. Me agarraron y me hicieron pensar que hay veces que no hay mejor defensa que el ataque a uno mismo.

## 17.

“Sería una putada que no te levantas a tiempo y que la apisonadora te pasase por encima. ¿Sabes indito? A mí me la pelan vuestros ancestros. Recoge tus tumbas y con la música y tus huesos renqueantes a otra parte. Te pasará por encima y reventaras por dentro. Hasta quedar como un sello. Como mortadela de cómic. Qué sé yo... Como un símbolo del que nadie se acuerda en un claro de la selva: Una mancha de hombre manchada de petróleo”.

## **18. Tumbas**

Las tumbas de los pobres son de azulejo.  
Las de los pueblos originarios de tierra y planta.  
Y no son tumbas.

## **19.**

Dicen que donde labra un marica la tierra se vuelve infértil.  
Dicen que ahora hay más, y que es por el cambio climático.  
Dicen que es cosa de Europa, que antes no había de eso.

Pero también dicen que mucho antes (cuando los hombres estaban hechos de maíz en vez de barro y el domingo no era día de ninguna iglesia) había quienes al nacer no escogían los arcos y tampoco las flechas, no escogían los frutos y tampoco las cestas. Y esos eran tenidos por sabios, por sus dos espíritus que en verdad eran uno. Y para estos terceros estaba reservado el más alto de los honores de oficiar los sacrificios y la más ardua tarea de tomar las decisiones.

## **20.**

En Dakar hay muchachos que pasean las calles con jaulas llenas de pájaros. Si les das unas monedas liberan a uno, pagas por comprar la libertad de sus alas. De uno de ellos. Pagas la fianza de un muchacho o un pajarillo...

## **21. Adivinanza**

-Un veneno que mata todo lo diferente a él que no esté patentado.

-Glifosato, con F de fascismo.

## 22.

El capitalismo es una bici atada a una farola y como ya no te acuerdas de dónde tienes la llave se ha construido una grúa y todo un sistema de poleas para sacarla afanosamente por arriba.

En ello estamos. Con lo fácil que sería desatar la cuerda.

## 23.

Tejer es recitar mantras con las manos. En Soacha las mujeres tejen para no olvidar sus hijos muertos y sus telas cuentan historias, en el DF y en Cuzco tejen revolución... tejer para no olvidar los puntos apretados de la realidad social. Y a propósito de ello:

“Hoy cantamos por una emancipación tejida a base de crítica consciente y alegría en nuestros pasos. Una insurgencia organizativa y creativa de vida al margen... y que sea imagen para el espejo que quieran ser en muchos años las instituciones”

## 24.

En Colombia hay Cruz del sur y también Osa. Se presentan a las elecciones un procurador homófobo y una lesbiana joven. En un centro comercial del Caribe no hay librería pero un cañón te fabrica si pagas un cubo de nieve artificial. Viajemos lo que viajemos siempre estamos en el centro. Más en el cuento que en el labio que lo besa. Más en el labio que en el sonido del cuerpo.

## 26.

La peor ley de prensa. La peor censura es acabar con sus semillas y el discurso de su lengua sobre como plantarlas: Se llevaron las semillas al recuerdo. Las termina el olvido. Y tras el genocidio simbólico ya les dejan seguir viviendo.

**189.**

Todo el mundo habla de los derechos de la propiedad pero nadie habla de los reverses de la propiedad, Llegó el agua, Llegó la luz, Llegó el gas, dicen.

Pero nunca dicen:

Llegó el agua y a pagar. Llegó la luz y a pagar. Llegó el gas y a pagar.

Y a pagar con qué si no llegó con qué pagar...

**187.**

Tú sabes  $6,022 \cdot 10^{23}$ . Tú sabes 9,8. Tú sabes leyes y cualquieras. Pero él sabe que se lleva a la boca. Él sabe de dónde viene su ropa. Él sabe construir su hogar. Ella sabe si es varón o mujer sin aparato. Ella sabe arreglar una vértebra torcida. Ella prepara el jugo. El alma. La penita. Sabe dónde cómo y cuándo. Pero no sabe citar en Harvard ni quiénes eran los Gramscianos. Los marxianos para él son habitantes extraplanetarios, pero lejos están de importarle las crisis periódicas del capitalismo.

**27.**

No hay que convencer a quien ya está convencido. No hay que motivar a quien ya lo hace por sí solo. Hemos de empezar el camino de liberarnos unos de otros sin aislarnos unos de otros...

**28.**

Mordaza porque bailamos. Mordaza porque somos lo que no quieren. Mordaza por tener una opinión que es más que una opinión. Mordaza por tener discurso. Por mover discurso. Por hacer discurso. Mordaza por no callar lo que no quieren.

## 29.

Dices que no tengo moral, ni reglas ni principios, que sólo quiero el caos, sin importar las consecuencias de mis actos. Pero eres tú el que no mira las de los suyos, y no entiendes que son tantas y tantas las normas morales que rigen mi conducta y ya no puedo sentirme cómodo acodado en la mesa mugrienta de un Burgerkin comprando todo lo que veo...

## 32.

Vivimos en un sistema que genera que en pocos minutos toneladas alimentos pierdan su valor de mercado y se conviertan sin ningún tipo de mediación en desperdicios.

## 30.

...Y me da por pensar que nos va a pasar a esta generación de Youtubers y reivindicadores. Si va a ser suficiente y nos vamos a revolver hasta que nos duela o nos va a doler sin que sea suficiente y acabaremos asimilados como tantas otras. Si nuestra generación va a salirse de algún sitio hacia otro o va a quedarse atascada en la lucha. Si la lucha va a convertirse en un estilo de vida que nos justifique tanta parcialidad e incoherencia o vamos a trascender esas lógicas y vamos desde ya a crear una alternativa sólida que nos permita envejecer con una sonrisa en ella. Si vamos a dejar la parcialidad o acabaremos diciendo mira yo ya tengo el corazón roto y me ha salido un hijo y un trabajo como artista alternativa... y si tras las palabras bonitas y el maquillaje y las canciones anarquistas y la libertad de expresión y tanto y todo y sí y eso y eso. Si tras eso habrá ladrillos, habrá cambios radicales de consumo. Habrá autocrítica y mucha autocrítica y empecemos a generarnos más allá de la comodidad del discurso.

## 83.

Querido sistema enfermo que me inundas... mi objetivo es no necesitarte...

### **31. Reciclaje 1**

¿Y cómo le explico a mi madre que todos los martes voy a rebuscar en la basura kilos de comida para la semana? ¿Cómo le explico a mi madre que su mantra es no hay necesidad que me mancho las manos cada martes?

**68.**

No caigamos en su pozo. Defendámonos, luchémonos pero no caigamos en el odio. Saltémonos sus reglas pero no para imponer las nuestras. Saltemos el pozo y ya caerá la piedra por su propio peso. Y cuando llegue el momento tendremos voz nítida y clara frente al tambalear de su discurso. No caigamos ahora en la facilidad del discurso del odio contra el odio. No reprimamos nuestras voces. No respetemos sus versos.

### **69. Reciclaje II**

-Todos estos productos están en perfecto estado, ninguno caducado y con los embalajes intactos ¿Por qué debían acabar en la basura? -Porque están dentro de las dinámicas absurdas del capitalismo... Y mientras tanto una madre a cientos de metros en el mismo barrio no sabe que decir ante el plato vacío de su hijo, y otra se rompe la cabeza porque no quedan toallitas de culo de bebé en su despensa y tendrá que decidir cuál de sus necesidades y las de su hijo están por encima de las otras.

### **71. ¿POR QUÉ BAILAMOS?**

Porque los verdaderos terroristas no vienen en patera ni se esconden en manifestaciones anti-desahucios.

Porque las plazas llenas son más seguras que las vacías de cualquier conciencia.

Porque un agente armado con una metralleta en el metro sí que es violencia potencial.

Porque las masas desorganizadas son más peligrosas que una comunidad con

tejido social.

Porque las ciudades no son más o menos seguras por la cantidad de agentes en cada barrio o lo bien que vayan armados.

Porque es hipocresía permitir las aglomeraciones que genera la llamada del fútbol o del consumo mientras se persigue cualquier intento de auto-organización o discurso alternativo.

Porque "Machete al malote" no puede ser la política oficial del estado.

Porque es ingenuo pensar que los resortes del estado no se utilizan con fines partidistas e ideológicos.

Porque el abuso policial no es un caso aislado sino la consecuencia directa de un sistema que lo avala, lo legitima y lo permite.

Porque estamos hartas del miedo y los que lo generan vengan de donde vengan. Incluido el estado.

Porque la justicia y el delito nunca pueden ser administrativos.

Porque no puede ser que Lavapiés esté atestado de cámaras de seguridad mientras es ilegal grabar a un agente y su palabra tiene presunción de veracidad frente a la nuestra a no ser que se presenten pruebas contrarias (¿Qué pruebas? ¿Las que no hemos podido grabar?)

Porque las calles están plagadas de actos, eventos y propaganda relacionada con el consumo mientras que cualquier uso del espacio público para otros fines es visto como sospechoso.

Porque es hora de que la estructura de las leyes se revise y estas emerjan del consenso social y no verticalmente.

Porque desligados, sin conciencia, sin conocernos unas a otras, sin compartir nuestros problemas somos más fáciles de seguir manejando.

Porque la implicación política de la que tanto se habla no va a surgir espontáneamente desde arriba, pero sí puede ser reprimida fácilmente desde arriba.

Porque pese a todo, las identificaciones policiales siguen basándose en prejuicios racistas, clasistas, homófobos... y las minorías desfavorecidas las que salen peor paradas.

Porque para bailar no necesitamos razones, pero 30 denuncias al día desde que se aprobó la ley mordaza son razón por si sola suficiente.

Porque podemos seguir y seguir y la lista no se acaba.

## 72. Reciclaje III

No soy bueno calculando edades. Pero le echo más de sesenta y cinco. Hoy no saco mucho. La mayoría fresco. Me mira mientras trabajo, hablándome para matar el tiempo entre desconocidos que acaban de reconocerse. Con las manos en la masa. Me dice cosas para llenar el silencio " hoy no hay suerte " La de siempre pienso yo. El capitalismo cobrándose sus víctimas. Existiendo. Le ofrezco compartir la presa. Aves de carroña. "No no". He cogido verduras, solo come latas y comida en bandeja que calienta en un hornillo por las noches.

## 73.

La que está ocupada, demasiado ocupada es nuestra libertad. Estar ocupado en la grafía china es tener el corazón muerto. Vamos a hacerlo. Dejémonos de excusas y vamos a hacerlo. Vámonos a ello. Vamos a gozarnos y a sentirnos libres sin cadenas y a lo mejor hasta desaparecen. Vamos a amasar nuestro propio pan y a lo mejor vemos que se caen por su propio peso. Vamos a gozarnos vamos a sentir que somos vivos que tenemos fuerza y que todo lo podemos. No todo lo de todxs pero al menos lo nuestro. Hay quien aspira a gobernar a los demás yo solo aspiro solo a poder gobernarne. ¡Claro qué se puede! Hay tecnología más que suficiente. Hay conocimiento. Necesitamos valentía. Pero las condiciones materiales lo permiten. Vamos a hacerlo, que el resto está aquí dentro. Vamos a hacer el amor mucho amor tanto amor que crezcan las semillas con fuerza fuera de sus tiestos. Vamos a volver a sentir nuestros músculos útiles en el trabajo. Nuestros ratos llenos. Nuestra risa llena. Nuestra fuerza ilimitada y será nuestra gran baza porque no lucharemos por sus despojos sino por lo que han olvidado. Y un día habrá tantos niños jugando en nuestras alternativas que nadie querrá otro juego. Y no podrán volver a ocuparnos nuestra libertad.

## 75.

Yo soy positivista. Tan positivista que creo que hace ya demasiados años la tecnología alcanzó el punto de permitirnos a todos vivir y ser felices. Lo que

falla es el equipaje moral y el sistema de valores tan rudimentario que seguimos usando. Cualquiera sabe para lo que no sirve la filosofía...

## 76.

No os creáis mucho aquello de que lo personal es político, que si no, es posible que haya cambio verdadero. Implicaos lo justo que si no corréis el riesgo de perder los privilegios. Donad un poco y quizá el capitalismo solucione los problemas del capitalismo. Echad unas cuantas firmas, publicad un poco, un filtro al perfil del face y qué bárbaros los brutos de Siria. Es una buena solución no creas, para que las tres cosas: nuestra moral, nuestro ego y el discurso mayoritario sigan a horcajadas en su sitio. No te manches mucho las manos, cambia un poco tu dieta, tomate un Danacol, un suplemento de fruta.... ¿Has visto que ahora en el mercado tienen sección de productos orgánicos? Antes no existían productos inorgánicos. Toda la sección era de comida de la tierra y conocías su origen al dedillo porque tu abuela se manchaba las manos ordeñando a las vacas. ¿Has visto que cada vez los niños son más limpios? ¿Y los adultos más pulcros? ¿Y todos más felices y obedientes? A veces veo la tele y me dan escalofríos al ver esa utopía de los cereales de línea y don limpio: Vivimos en un mundo en el que patentar semillas estériles se considera progreso. Con eso queda dicho todo...

## 77.

Los movimientos sociales se desinflan y no tienen fuerza porque no acaban de superar el Activismo para convertirse en verdaderas alternativas de vida disidente. El sueño es crear tal alternativa que su militancia no sea esforzada sino contraconsumo gozoso de alternativas anticapitalistas que satisfagan la totalidad de nuestras necesidades. Formación, nutrición, ocio, cobijo y en definitiva CUIDADO en letras mayúsculas. Es por eso que la próxima revolución pase por una revisión profunda de la relación entre los medios de producción y las dinámicas políticas y emocionales del cuidado.

## 78.

Decirlo mucho decirlo todo. Decir con sed. Decir con hambre decir con miedo. Afirmarlo aunque no quepa.

Cuánto tiempo seguiremos  
Estudiando la injusticia.  
Cuánto tiempo seguiremos  
aguantando la injusticia.

Cuanto tiempo  
Cuantos años  
Cuantos reyes  
hacen falta.

Cuanto tiempo seguiremos  
aguantando a los que matan.  
Cuanto tiempo seguiremos  
Estudiando nuestras muertes.

"Porque vivimos a golpes  
Porque apenas si nos dejan  
Decir que somos quien somos"

Cuantas leyes  
que no acaban.

## 85.

Hay pedazos de ratos de trozos de tiempo que pienso que no es tarde que no es tanto lo que sacarnos de dentro. Hay pedazos de segundos que se atraviesan sin que puedas escaparlos y te increpan a que cantes a que grites, a que no te calles y los atrapes. Hay ratos de horas que se avergüenzan de su paso y se ocultan de los rayos para romper la paciencia. No quiero un llanto sostenido que nos destruya los pechos.

**86.**

Hay quien siente la necesidad de gobernar estados. Otros sentimos tan solo la necesidad de gobernar nuestras vidas sin la injerencia de los primeros ni generar violencia en terceros.

**87.**

Ya, Ya, Ya, Ya! Suficiente, suficiente, suficiente. Que ya he oído demasiadas Thatcher diciendo que no hay alternativa. Ya, ya, ya, ya, ya. Suficiente suficiente, que sí la hay que sí que sí que sí que sí que solo tenemos que empezar a vivir en ella para realizarla a creer en ella para Performarla a ser cada vez más exigentes con nuestro propio consumo de todo de todo de todo. De información de relaciones de valores de binomios de lenguajes de sistemas. Hasta el coño hasta el coño hasta el coño que ya es ya y ya es suficiente que vamos a salir por un agujero de topo al otro lado del capitalismo. Que no estamos tan ciegos para no vernos las caras los unos a los otros. Que no necesitamos movernos km y km dentro de la ciudad en metros atestados de tristes para bailar para aprender para gozar si estamos juntas en esto. Que no era broma que no era broma que no era broma alerta alerta alerta. Que desapareceremos un día para poder asentarnos en tener el tiempo para perderlo en ser nosotros sus dueños. Atrevernos a atajar nuestros males de donde vienen y cargarnos solo con los que decidamos porque no hay mejor exfoliante que una cascada ni mejor atuendo que el que no se lleva.

**88.**

La lucha antisistema no puede ser parte del mismo sistema que crítica.

La lucha antisistema no puede NO ser parte del mismo sistema que crítica.

He aquí la paradoja, en ello estamos.

## 90.

No hay que ser un intelectual para saber que si Francia triplica su gasto militar va a morir más gente. No hay que ser un intelectual para entender que en una sociedad en la que la renta anual media es de 600 dólares y el miembro de albino vale 10.000 en el mercado negro, van a seguir muriendo albinos y las creencias que los matan perpetuándose indefinidamente. No hay que tener más de dos dedos de cabeza para entrever que las armas del ISIS no las produjo el ISIS y quizá algo tengamos que ver con su creación. No hay que ser un intelectual ni el discurso "populista" para gritar OTAN NO y armas fuera y ser antimilitarista, y luego menos antimilitarista y luego militarista y un poco capitalista y luego muy neoliberal hasta que tu partido deba avergonzarse de llamarse socialista. No hay que ser un intelectual para ver que el capitalismo no va a resolver los problemas del capitalismo y que no es inocente que las 4 grandes corporaciones que más invierten en fósiles sean también las que controlen el mercado de las renovables. Las grandes fuerzas se están dando cuenta y tomando posiciones mientras que las grandes masas consumidoras europeas no nos estamos dando cuenta y nuestra posición es la anteposición de nuestro confort y el no tomar posición. Lo que genera día a día la imposición de la opresión sobre las minorías.

## 92.

Egoísta es también y mucho más vivir en un sistema que acentúa las desigualdades y cuando colapse hará mucho más evidente, e incluso mortal la diferencia de privilegios. La circulación libre de información y capital humano, junto con la existencia de alternativas consolidadas será lo único que permitirá llegado el momento borrar las diferencias.

## 116.

Vamos a ser tempestad de tiempo liberado contra vuestra prisa. Huracán de alternativa frente a la monotonía de vuestro ritmo insano. Y algún día dentro de poco podremos decir somos. Al menos un poco.

### 93. Lucha significa amor.

La lucha es amor.

La lucha significa vida.

Porque si no, nos haríamos pequeñitos pequeñitos hasta consumirnos.

La lucha es amor porque si no, el fondo de nuestras palabras es un hueco vacío. Y no queremos luchar contra el vacío suyo y nuestro con más vacío.

Queremos llenar. La lucha es llenar. Por eso es una lucha en positivo. En positivo de contravalor. De mucho amor. De muchísimo amor porque si no perdemos y nos perdemos a nosotros en el intento y quedamos subsumidos y nadando en sus aguas. Por eso la lógica de la lucha tiene que ser distinta. Y por eso no es lucha al uso porque son tantos los frentes y el más importante nos cose de arriba a abajo y en cómo nos tocamos unos a otros. Por eso la lucha no puede ser solo antifascista, antipatriarcal, antietarista.... y en resumen antihegemónica, que claro que debe serlo. Pero no podemos seguir definiendo sus parámetros solo en términos negativos. Tiene que ser también una lucha de valor alternativo. De poderosa autodeterminación de la marginalidad de nuestro discurso. De disfrute en nuestros valores. De orgasmos. Muchos. De orgasmos poderosos. De pulsión fuerte y digna y serena de vida. De violencia positiva. De desacato salivado. De amor sin sus reglas y construcción sin su cemento. De humanidad, de coherencia de saberse acertado en la elección del camino. De normatividad moral propia y luchada contra uno mismo y revisada y peleada "como un pulso que golpea las tinieblas". De pasión. De alzarnos unos a otros sin pensar en sus techos porque nuestras casas, nuestras vidas son ya de otras pajas. Salgámonos de nuestro edificio lógico y semántico los que aún podemos. Los que aún no tenemos hijos para que cuando llegue el momento les criemos en un hogar de otro paradigma. En un hogar que sea verdaderamente nuestro. El reto de cada nueva generación es romper con la parcialidad. Es nuestro y ahora ese momento. Somos efebos. Hagamos una belleza. La soñemos primero. Seamos exigentes. Exigentísimos fragmento a fragmento. En el hábito hasta educar el pensar de nuestros cuerpos. Hagamos una lucha llena de plusvalía de deseo de amor de ilusión de pasión... y no habrá necesidad de llamarla revolución porque será sola y fuerte independiente. Porque será y tendrá fuerza abrogada e indiscutible.

**99.**

Un estado armado y que reprime no tiene legitimidad alguna para desarmar a un pueblo. Solo el pueblo tiene legitimidad para exigir todo desarme. Desarme todo. Para desarmar todo. Y empezar de cero. Empezar blandito a amar en otras balas. Y morir en otros tonos.

**100.**

La revolución zapatista nunca tuvo capacidad ni intención de asaltar las estructuras coercitivas del estado. No pretendió arrebatarse el control de la dominación pero consiguió hacer inaceptable su represión por parte del estado. Ahí donde radica su éxito. Las próximas rev son así.

**103. Y me van a dar la razón las urnas de la tierra**

No voy a levantar mis armas contra quien las tiene más largas. No voy a levantar mis palabras ante quien no sabe escucharlas. Pero voy a levantar hogar, voy a levantar la tierra, voy a levantar la gente hasta que mane. Voy a echar raíces que siempre estuvieron. Vamos a ser muchas y no podrán permitirse el lujo de reprimirnos porque no estaremos mirando sus pantallas, ni sus leyes antidemocráticas. Vamos a ir al principio de los términos. Cuando no había términos. Porque el hogar era simiente. Vamos a hacernos un hueco en las urnas de la tierra y vamos a plantarlo y ararlo. Vamos a cosechar nuestros propios semilleros. Y entonces será democracia. Y entonces seremos pueblita autogestionada que pronto querrá hacer leyes y pronto cimentará sus muros y querrá hacerlas cumplir y tendrán que venir nuevos jóvenes y viejos jóvenes a criticarnos... porque la revolución única es la permanente de la crítica.

**110.**

Por eso no puede ser una lucha de desgaste militar ni tampoco el exabrupto estallido momentáneo de una fiesta o la subida puntual del voltaje en una protesta. La lucha debe convertirse en un encontrar el gozo cotidiano del día a día en el cambio mínimo acumulado de gestos que de tanto repetir se

asimilan como las técnicas de los deportes marciales y las caídas sean flexibles y el movimiento sea marea y tigre y fuente resiliente que no deje de correr porque esté viva repito en lo cotidiano. Felino que huya de las estructuras cerradas de la muerte, que seduzca y se deje seducir que contemple y se enjuague con la permanencia de los cuerpos jóvenes. El goce sabio del revolucionario. Una receta de vida. De gozar la caricia cada vez más intensa. De disfrutar los frutos de la coherencia y ver que se van alzando los cambios y los espacios nuestroxs.

## **112.**

La izquierda no debe sentarse en ningún sillón a gobernar sino ir (o si ya está quedarse en el campo) organizando estructuras de autogestión que combatan desigualdades de poder y cancelen corrupciones y no acepten el chantaje del legalismo y la dinámica partidista que sublima y colmata jerarquías de mandos y poderes. Y se entronque en la vida a ras del suelo y cero grados con la tierra y la producción del alimento. Que se llame autogestión autoconsumo autarquía soberana. El poder sobre la organización autónoma es el único que la izquierda debe aspirar a poseer y volverlo positivo. Frente a policías internos y fiscales de la rectitud de los movimientos la internalización y en positivo de la voluntad revisada y comprometida.

## **113.**

Construcción del poder propio.

Dárnoslo. Abrogárnoslo.

Tomar ¿Qué poder? ¿El de las estructuras de coerción? ¿Los mecanismos de coerción? Yo no los quiero. Pero sí el de la experiencia y organización de la gente. El de asociaciones equipos bandas tribus colegas pandas. Para sentirse en sí y progresar con éxito. Otros ya ocuparon el hueco del mandatario de izda. Ese no lo queremos. Ocupemos otros nichos y dialoguemos desde ellos. La crítica de la crítica. Medio paso más allá del límite del borde del margen. Abrogando felicidad y alternativa.

**129.**

Anhelo,  
Voluntad de poder,  
pero cerquita.  
Soberanía muy muy nuestra.  
Chiquitita, suficiente...

Anhelo,  
voluntad de buen poder,  
pero del bueno,  
en positivo y en primera persona,  
del plural que no se olvide:  
“que estamos juntxs en esto”

**130.**

¿Y cómo vamos a vivir cuando gane la revolución?  
Pensemos como vamos a vivir, vivamos... y ya ganará la revolución.

¿Qué vendrá antes el cambio de vida o el vuelco y la ingente a las alternativas?

Qué más da si llegan las dos.

**135.**

Veganismo con plástico no es veganismo.

Veganismo con extractivismo no es veganismo.

Veganismo transgénico no es veganismo.

Veganismo industrial de monocultivo no es veganismo.

Veganismo sin anticapitalismo no es veganismo.

**140.**

Queremos amar porque hay ratitos en que no nos dejan y se nos olvida para qué estamos aquí. Hay ratitos que nos cansamos de luchar para que cambie tanta bala encarnizada y se desprendan las correas de los huesos y el poder.

Hay ratos que nos cansamos de luchar para que cambie un poquito la ingente y nos abrumba saber que hay ciudades donde las cifras de la muertes afloran en las paredes y la carne de la miseria se viste de hambre.

**150.**

Un primer paso  
Acabar con la urgencia  
desterrar la prisa  
abrir con cuidado el tiempo

**156.**

¡Greenwashing, Purplewashing, Pinkwashing, Indigenouswashing!  
¡Joder qué limpio todo!

**163.**

El capitalismo ES.

El anarquismo no puede ser tan solo negación de ese ser.

Debe ser SER.

**164.**

Hija, vivimos en una costa del capital y el mar ola a ola baña nuestra orilla. Un día irás descalza y encontrarás un barco. Tras tu partida recuerda que alguien te quiso construir la arena.

**173.**

Fuerzas!!!! No se esfuerzen tanto y desármense!

**171.**

El hambre no se quita pintando las paredes,  
sino con pié en tierra,  
(lo que no quita que haya que seguir pintando las paredes)  
pie en tierra, y puño en alto.  
Porque entre los ojos y el pecho  
hay cinco, siete o más órganos.

**185. Porque siempre miramos el genocidio pasado.**

Porque siempre miramos el genocidio pasado y yo me río del honrar y no repetir mientras no miramos el genocidio presente y la esclavitud del ahora. Y cuando se habla del hoy, que sea el hoy lejano, de la miseria en Venezuela y no la de Tetuán. De la crisis alimentaria, allí, allá, de la crisis humanitaria en Siria pero que no se hable, que no se sepa el problema de soberanía alimentaria de quien en el pasado fue nación campesina y hoy es nación resort. ¡Qué Monsanto la mete doblada a través del Canadá! Que no nos atraigan tanto las universidades de afuera. Sus hegemonías de las que no somos parte. Dejemos de mirar pajas ajenas y vamos a construir algo con las vigas propias, que tenemos muchas.

**192.**

“Estudiantes de todo el mundo acabad vuestras carreras y no busquéis trabajo.

Buscad grupos de afinidad e idos al campo.

No perdáis la fertilidad de la tierra, la fertilidad del cuerpo, la fertilidad de las ideas.

## **A vosotrxs**

Más que amigos  
Pero no camaradas,  
Porque no todo es lucha.  
También hay goce.

Más que compañeros,  
Porque no siempre van al lado,  
A veces se te meten,  
Por el camino y por dentro.

Más que sexo.  
Mucho más que sexo.  
Pero también sexo. Sexos.

No encontraba la palabra.  
Me la trajo el viento:  
Cómplices.  
Mi cómplice.  
Mis cómplices.

**Gracias por todo**